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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Nos dias 29 e 30 de março decorreu no distrito de Setúbal a edição do «Governo Mais

Próximo».

Com pompa e circunstância, o Primeiro-Ministro, Ministros e Secretários de Estado estiveram no

distrito de Setúbal com o objetivo de privilegiar “os contactos de proximidade, auscultando os

representantes locais e promovendo o desenvolvimento económico e social da região”.

O programa incluiu diversas iniciativas, distribuídas pelos 13 concelhos do distrito, e uma

reunião descentralizada do Conselho de Ministros.

Face à necessidade urgente de dar resposta aos desafios da região de Setúbal, asexpectativas

do PSD eram de que, com esta edição do «Governo Mais Próximo», a tutela anunciasse,

finalmente, que iria cumpriras promessas que há sete anos vem repetindo.

Porém, o Primeiro-Ministro, apesar das visitas, das reuniões de trabalho e da aposta no diálogo,

fatores que lhe permitiriam conhecer os reais problemas do distrito, apenasretomou promessas

antigas, jurou que agora é que era e alimentou a ilusão de que a região seria dotada das

ambicionadas ligações rodoviárias e ferroviárias tão necessárias para uma melhor mobilidade na

península de Setúbal.

Registe-se que no dia 29 de março, o Primeiro-Ministro, num artigo publicado no jornal “O

Setubalense” afirmou: “Chegou a hora de Setúbal”. Nesse mesmo artigo, António Costa

prometeu, entre outras medidas, “a concretização de projetos para a construção de novas

ligações entre o Barreiro e o Montijo e o Barreiro e o Seixal”.

Ao longo dos dois dias passados no distrito de Setúbal, as intervenções dos membros do

Governo fizeram crer à população que seria desta vez que as prometidas pontes rodoviárias

Barreiro – Seixal e Barreiro–Montijo iriam ser construídas.

Um mês e meio depois destaedição do «Governo Mais Próximo», a 10 de maio, foi publicada a

Resolução do Conselho de Ministros n.º 41/2023, que “aprova um conjunto de medidas tendo

em vista a concretização do Projeto do Arco Ribeirinho Sul”.

Nesta Resolução do Conselho de Ministros, o Governo resolve “definir os eixos estratégicos

fundamentais de desenvolvimento do Arco Ribeirinho Sul”, bem como, “determinar o início dos

trabalhos técnicos e análise da viabilidade económico -financeira para o projeto e construção de

novas ligações entre o Barreiro e o Montijo e o Barreiro e o Seixal, de um novo terminal fluvial



na Moita e do «Passeio do Arco Ribeirinho Sul», via pedonal, ciclável e de estrutura verde, que

assegura a ligação de Almada a Alcochete, numa extensão total de cerca de 38 km, bem como

cinco novos terminais fluviais, obtidos os necessários pareceres nos termos legais”.

Ora, a Resolução do Conselho de Ministros n.º 41/2023 não é clara quanto às intenções do

Governo sobre o modelo de ligação (rodoviária, ferroviária, pedonal ou ciclável) entre o Barreiro

e o Montijo e o Barreiro e o Seixal.

Por outro lado, o «Passeio do Arco Ribeirinho Sul», que é suposto assegurar a ligação de

Almada a Alcochete, por razões de segurança, poderá estar comprometido devido à localização

da Base Naval de Lisboa – Alfeite (Cova da Piedade – Almada).

Assim, ao abrigo das normas constitucionais e regimentais aplicáveis, designadamente da

alínea e) do artigo 156.º da Constituição da República Portuguesa, vêm os Deputados abaixo

assinados, por intermédio de V.ªEx.ª, apresentar ao Senhor Ministro das Infraestruturas as

seguintes perguntas:

As já há muito prometidas novas ligações entre o Barreiro e o Montijo e o Barreiro e o Seixal

serão rodoviárias, ferroviárias, pedonais ou cicláveis?

1.

Relativamente ao “Passeio do Arco Ribeirinho Sul”, como prevê o Governo assegurar a

ligação de Almada a Alcochete, na zona da Base Naval de Lisboa –Alfeite (Cova da Piedade

– Almada)?

2.

Palácio de São Bento, 26 de maio de 2023

Deputado(a)s

PAULO RIOS DE OLIVEIRA(PSD)

FERNANDA VELEZ(PSD)

NUNO CARVALHO(PSD)

FERNANDO NEGRÃO(PSD)

MÁRCIA PASSOS(PSD)

JORGE SALGUEIRO MENDES(PSD)

AFONSO OLIVEIRA(PSD)

ALEXANDRE POÇO(PSD)

ANTÓNIO PRÔA(PSD)

ANTÓNIO TOPA GOMES(PSD)

CARLOS EDUARDO REIS(PSD)

HUGO MARTINS DE CARVALHO(PSD)

HUGO CARNEIRO(PSD)

JORGE PAULO OLIVEIRA(PSD)

LUÍS GOMES(PSD)



Deputado(a)s

PATRÍCIA DANTAS(PSD)

PAULO MONIZ(PSD)

RUI CRISTINA(PSD)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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